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ATA N°. 010 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 20.03.2024. 

 

Aos vinte dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, no plenário da Câmara 1 
Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, à hora regimental, o Senhor Presidente, 2 

Vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador Cristiano Silva 3 
Lopes, que realizasse a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras Vereadoras 4 

presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, Gilberto 5 
Raulino Costa – REPUBLICANOS, Cristiano Silva Lopes – MDB, José Edinício Cunha  – União 6 

Brasil, Ezequiel Viégas do Rego – PV, Max Willian Sousa Farias – MDB, Reginaldo Rodrigues 7 
Mota – PSD, Fernandes de Oliveira Anselmo – PODEMOS, Gelciney Matos de Carvalho – PL, 8 

Emerson João Negrão Rodrigues – MDB, Éder da Silva Feio – MDB, Maria Madalena Silva da 9 
Silva – PSOL e Sotério Oliveira Fagundes – PSDB. Havendo número legal, o Senhor 10 

Presidente invocou a proteção de Deus e declarou aberto os trabalhos da presente sessão, 11 
submetendo à discussão as atas das sessões dos dias 15.02, 21.02, 28.02 e 14.03. Não 12 

havendo quem discutisse, as respectivas atas foram submetidas à votação e aprovadas por 13 
unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. Ato continuo, solicitou ao Senhor 1º 14 
Secretário que fizesse a leitura do expediente recebido. Do expediente constou: Projeto de 15 
Decreto Legislativo 007/2024, que ”concede Comenda de Mérito Nazaré Lobato a José Felix 16 

Solano Nery, mestre Solano, e dá outras providências”, de iniciativa da vereadora Jô Dias; 17 
Projeto de Lei n°.015/2024, que “institui a Política Municipal de Enfrentamento à Violência 18 

Política de Gênero e Raça e dá outras providências”, de iniciativa da vereadora professora 19 
Madalena Silva; Projeto de Resolução n°.001/2024, que “cria, no âmbito da Câmara Municipal 20 

de Abaetetuba, a Procuradoria Especial da Mulher, determina seus objetivos, sua estrutura 21 
organizacional e dá outras providências”, de iniciativa da vereadora professora Madalena Silva; 22 
Requerimento Verbal n°006/2024, pelo qual o vereador Aluísio Monteiro Corrêa solicita da 23 
Casa Legislativa que emita Nota de Repúdio ao senhor Aldo Pires Ferreira, em relação às 24 

declarações proferidas em relação à pessoa do vereador, as quais foram direcionadas também 25 
de maneira desrespeitosa e caluniosa aos vereadores deste município; Requerimento Verbal 26 

n°007/2024, pelo qual o vereador Cristiano Lopes solicita encaminhamento de Votos de Pesar 27 
ao familiares de Madson Monteiro de Melo, falecido recentemente; Ofício n°.001/2024-28 

PSE/SFA. Assunto: Convite; Ofício n°1096/DL-2023. Assunto: Moção n° 244//2023, de 29 
iniciativa da Deputada Estadual Ana Cunha. No horário destinado ao PEQUENO EXPEDIENTE, 30 

fizeram o uso da palavra os Senhores vereadores: Regi Mota, Sotério Fagundes, Edinho Silva, 31 
professora Madalena Silva, Gelciney Matos, Aluísio Corrêa e Cristiano Lopes. Na ocasião, os 32 

senhores vereadores fizeram os cumprimentos de praxe e prestaram contas de suas atividades 33 
legislativas. Não havendo oradores inscritos para pronunciamento na TRIBUNA POPULAR, o 34 

Senhor Presidente anunciou a eleição para membros da Comissão Permanente de Ética e 35 
Decoro Parlamentar da Casa Legislativa. Ato contínuo explicou que todos os vereadores 36 

receberiam uma cédula de votação na qual podiam indicar 3 membros titulares e um suplente 37 
para formar a composição da Comissão. Expos também que os parlamentares poderiam 38 

autoindicar-se ou se manifestar caso não queira concorrer à vaga na Comissão. Registra-se 39 
que a vereadora professora Madalena Silva não teve interesse em participar da Comissão, 40 

logo, não pode receber nenhum dos votos. O resultado da votação foi o que segue:  41 
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PARLAMENTAR TOTAL DE VOTOS 

Cristiano Silva Lopes – MDB  2 

Emerson João Negrão Rodrigues – MDB  5 

Fernandes de Oliveira Anselmo – PODEMOS  10 

Gelciney Matos de Carvalho – PL 8 

Gilberto Raulino Costa – REPUBLICANOS 0 

Jociane de Jesus Bitencourt Dias – PSDB  1 

Max Willian Sousa Farias – MDB  0 

Reginaldo Rodrigues Mota – PSD  1 

Sotério Oliveira Fagundes – PSDB  9 

Gilvaldo Quaresma – PV  1 

Ezequiel Viégas do Rego – PV  4 

Éder da Silva Feio – MDB 3 

José Edinício Cunha – UNIÃO BRASIL 1 

Ato contínuo o Senhor Presidente proferiu o resultado da votação, declarando os vereadores 42 
Fernandes Anselmo, Gelciney Matos e Sotério Fagundes os membros titulares da Comissão 43 
Permanente de Ética e Decoro Parlamentar e o vereador Emerson Negrão como suplente. 44 

Ademais, parabenizou os membros eleitos e disse que assim que a Comissão eleger seu 45 
Presidente, o nome deverá ser informado à Mesa Diretora. Passou-se então ao GRANDE 46 

EXPEDIENTE. Devidamente inscrito, pronunciou-se o vereador Regi Mota para criticar a atuação 47 

da gestão municipal no âmbito da saúde pública e solicitar do líder do governo a presença da 48 

Secretária de Saúde do Município na Casa Legislativa para que esta preste os esclarecimentos 49 
sobre a aplicação dos recursos da pasta e acerca do óbito da criança de dois anos de idade, a 50 

qual, segundo afirmou o vereador, procurou várias vezes atendimento na UPA do Município 51 
sem que fosse devidamente assistida. Além disso, também solicitou à Mesa Executiva que 52 

uma comissão de vereadores (e outros integrantes do Poder Executivo) possa ser formada, a 53 
fim de tratar junto ao governo do Estado formas de melhorar a prestação de saúde em 54 

Abaetetuba, particularmente, agilidade na disponibilidade de leitos de UTI para o município. 55 
Pronunciou-se o vereador Sotério Fagundes para questionar a oposição o porquê não se falou 56 

na presente sessão sobre o pagamento do retroativo aos profissionais do magistério, que tanto 57 
foi cobrado anteriormente, inclusive sob acusações de que a Comissão de Legislação, Justiça 58 

e Redação Final não produzia e nem debatia os pareceres vindos ao plenário. Sobre o 59 
assunto, destacou que o pagamento do retroativo já foi sido efetuado aos professores, mas que 60 

não convém à oposição tratar mais acerca da matéria. Também questionou o vereador que lhe 61 
antecedeu qual fora a negligência cometida pelos profissionais da UPA em relação ao óbito 62 

citado, argumentando que não basta apenas dizer que houve negligência, mas sim apontar 63 
quem foi negligente, com a finalidade de que a Casa Legislativa e outras autoridades 64 

competentes tomem as providências cabíveis. Concluindo, criticou a oposição em insistir trazer 65 
ao debate as coisas que não estão dando certo para o Município, sem, contudo, reconhecer 66 
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que houve avanços em todas as áreas quando se faz a comparação com o governo anterior, 67 

argumentou o vereador. Pronunciou-se o vereador Edinho Silva para questionar o líder do 68 
governo se este tem visitado a UPA do Município, argumentando ser inaceitável a defesa do 69 

governo que este promove no parlamento. Disse que são graves os problemas de saúde no 70 
Município, citando as macas de ferro que estão servindo a população na Unidade de Pronto 71 

Atendimento Municipal, os 126 dias sem médico na ilha do Capim, as 17 ambulâncias 72 
sucateadas, precariedade na prestação dos serviços de saúde bucal, dentre outros. Por fim, 73 

denunciou irregularidades na contratação de serviços hoteleiros no Município, as quais 74 
poderiam chegar à 67 mil reais, afirmou o vereador. Pronunciou-se a vereadora professora 75 

Madalena Silva para prestar solidariedade ao Senhor Adilson Farias e à Senhora Josiane 76 
Pinheiro, pais da criança de dois anos falecida no ultimo dia 18/03. Sobre este episódio, disse 77 

que quando, por três vezes, a criança procura atendimento e vota a casa, é porque houve sim 78 
negligência; negligência de todo um sistema e não necessariamente de um ou dois servidores, 79 

frisou a parlamentar. Argumentou que não assumir as várias deficiências na execução das 80 
políticas de saúde é muito grave e destacou que tem várias Proposições no sentido de 81 

aprimoramento dessas políticas; em particular, a solicitação de uma UBS para o rio Furo Gentil, 82 
a qual tem potencial para o atendimento de várias comunidades próximas, mas que em razão 83 

da dificuldade de sentar com a Prefeita, não há avanços em tal solicitação. Por fim, reforçou 84 
que crianças devem ser tratadas com responsabilidade e alertou o Poder Público para que 85 

demande esforços para manter limpo o Município em face do aumento no número de casos de 86 
Dengue. Pronunciou-se o vereador José Edinício Cunha para dizer que não cabe a denúncia 87 

feita pelo vereador Edinho Silva atinente aos 60 mil gasto com hotéis pelo Executivo, 88 
justificando que há controvérsias no CNPJ da empresa veiculada nas redes sociais e que o 89 

gasto real foi de 14 mil reais. Em aparte, o vereador Sotério Fagundes criticou o vereador da 90 
oposição em não verificar suas fontes e fazer a denúncia com base exclusiva no que apura nas 91 

redes sociais. Concluindo, o vereador José Edinício debateu sobre o objeto de sua Proposição 92 
Legislativa, pela qual solicita a reforma da E.M.E.I.F. São Miguel II, localizada no ramal do 93 

Abaetezinho. Pronunciou-se o vereador Gelciney Matos para discutir sobre a necessidade de 94 
ampliação dos serviços ofertados pelo Hospital Regional Santa Rosa, que hoje opera, segundo 95 

o vereador, com apenas sessenta por cento de sua capacidade de serviços. Em 96 
prosseguimento, disse que é preciso valorizar os servidores da UPA, mas que é preciso apurar 97 

se houve ou não negligência no caso da criança a qual se referiu a vereadora professora 98 
Madalena. Por fim, defendeu a construção de uma UPA periférica, a construção de um Pronto 99 

Socorro Regional e falou que estará dialogando com o Deputado Gustavo Sefer a fim de que a 100 
Casa Legislativa seja atendida pelo Secretário de Saúde de Estado e discutir a política de 101 

saúde do Município. Pronunciou-se o vereador Ezequiel Viégas para parabenizar a Comissão 102 
de Ética e Decoro Parlamentar eleita e deseja-los e expor sua expectativa de que falas 103 

mentirosas no plenário e nas redes sociais, que colocam inclusive em risco a vida de 104 
parlamentares, não tenham mais espaço na atual legislatura. Em continuidade, elogiou a 105 

atitude do Presidente Aluísio Corrêa em se dispor em ir à capital do Estado tentar dialogar com 106 
o titular da SESPA sobre a situação do município no que tange a saúde publica, sugerindo que 107 

a Casa Legislativa estenda o convite a Excelentíssima Prefeita do município. Por fim, disse que 108 
a SESMAB está em reunião para investigar se houve negligência no caso da criança que 109 

faleceu após ter ido à UPA várias vezes e retornado para a sua residência, argumentando que 110 
a generalização de que todos os servidores que ali estão lotados são negligentes é prejudicial 111 

aos serviços e indevida. Pronunciou-se o vereador Aluísio Corrêa para apresentar ao plenário o 112 
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vídeo no qual o cidadão Aldo Pires ofende a Casa Legislativa e seus vereadores. Justificou que 113 

pretende mover ação judicial contra o cidadão solicitando que este se retrate com a Casa 114 
Legislativa. Contudo, precisa que todos os Senhores vereadores e Senhoras vereadoras sejam 115 

signatários do Requerimento Verbal n°.006/2024, o qual está em pauta na Ordem do Dia. 116 
Ademais, deixou claro que não tem nada pessoal contra o cidadão Aldo Pires, como o autor do 117 

vídeo coloca, e disse que o Decreto Legislativo que este cidadão iria receber da Casa 118 
Legislativa, fora a Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final quem indeferiu em virtude 119 

dele – Aldo Pires – ser citado em ação penal por crime previsto na Lei Maria da Penha. 120 
Anunciada a ORDEM DO DIA, o Senhor Presidente passou a submeter ao plenário a matéria em 121 

pauta. Em pauta o Projeto de Lei nº.013/2024, que “denomina como “Parteira Zita Margalho” a 122 

maternidade do Hospital Municipal Nossa Senhora da Conceição”, de iniciativa do vereador 123 

Sotério Fagundes. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de Justiça e Redação Final 124 
ao Projeto de lei em epígrafe, passou-se à discussão da peça pelo plenário. Não havendo 125 

quem discutisse, o parecer da Comissão foi aprovado por unanimidade pelo plenário em única 126 
discussão e votação. Em prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º 127 

Secretário que fizesse a leitura do Projeto de Lei n° 013/2024. Submetido à discussão, o 128 
vereador Sotério Fagundes fez a defesa e expos os objetivos que espera alcançar com a 129 

aprovação da pretensa Lei. Ainda em discussão, os vereadores Cristiano Lopes, Regi Mota e a 130 
vereadora professora Madalena Silva ressaltaram a importância histórica que teve a parteira 131 

Zita Margalho para o Município. Submetido à votação, o Projeto de Lei n° 013/2024 foi 132 
aprovado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de 133 

Decreto Legislativo 003/2024, que “dispõe sobre a outorga de Título de Honra ao Mérito à 134 

Diretoria do Bloco do Sujo Kantu nu Xadrez pela criação do bloco e pelo seu jubileu de ouro 135 

(50 anos de existência) e dá outras providências”, de iniciativa do vereador Gelciney Matos, 136 
Gel. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final 137 

ao Projeto de Decreto em epígrafe, passou-se à discussão da matéria pelo plenário. Na 138 
ocasião, o vereador Regi Mota parabenizou o proponente do Decreto Legislativo em análise e 139 

pela sua ligação com o carnaval em Abaetetuba; contudo, sugeriu ao vereador Gelciney Matos 140 
que leve o seu bloco carnavalesco – o bloco “desculpa para beber” – para a periferia da cidade, 141 

visto que a prefeitura, segundo afirmou o vereador, realizou diversos serviços que melhoraram 142 
o em torno da concentração do referido bloco. Submetido à votação, o parecer da Comissão foi 143 

aprovado por unanimidade em única discussão e votação. Ato contínuo o Senhor Presidente 144 
solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de Decreto Legislativo 145 

n°003/2024. Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o 146 
Projeto de Decreto Legislativo n°003/2024 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 147 
única discussão e votação. Em pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº. 042/2024 – 148 

de iniciativa do vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie 149 

expediente a Prefeita municipal de Abaetetuba, Excelentíssima Senhora Francineti Maria 150 
Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de Obras, solicitando que seja determinada a 151 

limpeza geral do furo do rio Xingu, para atender aos anseios dos moradores da localidade; 152 
Proposição nº. 043/2024 – de iniciativa do vereador Cristiano Lopes, o qual requer que a 153 

Mesa Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria 154 
Rodrigues Carvalho, Prefeita municipal de Abaetetuba, e a Secretaria Municipal de Educação, 155 
solicitando a revitalização da Creche Aldenoura Araújo Ribeiro, bairro Santa Clara; Proposição 156 
nº. 044/2024 – de iniciativa do vereador Elder Silva, qual requer que a Mesa Executiva da Casa 157 

envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita 158 
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municipal de Abaetetuba, solicitando a reforma no prédio da escola Padre Pio no rio Capim, 159 

ilhas de Abaetetuba, com serviço na estrutura geral e revitalização do telhado e forro, bem 160 
como a aquisição de um bebedouro e de um gerador de energia; Proposição nº.045/2024 – de 161 

iniciativa do vereador Edinicio da Cunha, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie 162 
expediente a Prefeita municipal de Abaetetuba, Excelentíssima Senhora Francineti Maria 163 

Rodrigues Carvalho, solicitando a reforma da EMEIF São Miguel II, localizada no ramal do 164 
Abaetezinho; Proposição nº.046/2024 – de iniciativa do vereador Ezequiel das Campanhas, o 165 

qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Prefeita municipal de 166 
Abaetetuba, Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, bem como a 167 

Companhia de Saneamento do Pará (Cosanpa), solicitando a manutenção do poço do bairro 168 
Algodoal na cidade de Abaetetuba; Proposição nº. 047/2024 – de iniciativa do vereador 169 

Fernandes Anselmo, Sabiá, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a 170 
Prefeita municipal de Abaetetuba, Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues 171 

Carvalho, solicitando a reforma da escola Nossa Senhora do Perpétuo Socorro na localidade 172 
rio Maúba – ilhas de Abaetetuba; Proposição nº. 048/2024 – de iniciativa da vereadora 173 

Jociane Bitencourt Dias, Jô Dias, a qual requer que a mesa executiva da casa envie expediente 174 
a Prefeita Municipal de Abaetetuba, Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues 175 

Carvalho, e à Secretaria Municipal de Obras, solicitando que realize os serviços de drenagem 176 
na rua Chico Lima, bairro Mutirão; Proposição nº. 049/2024 – de iniciativa da vereadora Maria 177 

Madalena Silva, a qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Prefeita 178 
municipal de Abaetetuba, Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e à 179 

Secretaria Municipal de Educação, solicitando a contratação de um vigia para a escola São 180 
João Bosco, localizada no quilombo do Arapapuzinho; Proposição nº. 050/2024 – de iniciativa 181 

do vereador Max William, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a 182 
Excelentíssima Prefeita Municipal de Abaetetuba, Senhora Francineti Maria Rodrigues 183 

Carvalho e a Secretaria Municipal de Obras, solicitando a terraplenagem, pavimentação 184 
asfáltica e iluminação pública da Alameda Paz dos Santos, localizada na rodovia Dr. João 185 
Miranda, ao lado do bar Alternativa, no município de Abaetetuba; Proposição nº. 051/2024 – 186 

de iniciativa do vereador Reginaldo Mota, Regi Mota, o qual requer que a Mesa Executiva da 187 

Casa envie expediente a Prefeita municipal de Abaetetuba, Excelentíssima Senhora Francineti 188 
Maria Rodrigues Carvalho, solicitando que seja feita uma rotatória no trevo de Beja entre a Pa-189 
409 e a rodovia Dr. João Miranda; Proposição nº. 052/2024 – de iniciativa do vereador 190 

Gelciney Matos, Gel, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Prefeita 191 

municipal de Abaetetuba, Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e ao 192 
Secretário Municipal de Educação, Senhor Jefferson Felgueiras, solicitando a reforma e 193 

ampliação da escola, bem como a implantação de um banheiro unissex, com acessibilidade, de 194 
uma sala de leitura e a construção de uma quadra poliesportiva na escola Nossa Senhora do 195 

Perpétuo Socorro, na comunidade do ramal Piratuba. Submetidas à discussão, os Senhores 196 
vereadores Edinho Silva, Emerson Negrão, Regi Mota, Sotério Fagundes, Fernandes de 197 

Oliveira Anselmo e Cristiano Lopes expuseram ao plenário o assunto e fizeram a defesa de 198 
suas respectivas Proposições Legislativas, bem como suas expectativas da materialização dos 199 

serviços pelo Poder Executivo. Em continuidade à discussão, o vereador Gelciney Matos 200 
argumentou que o Sargento Aldo Pires, também tem um trabalho relevante para a sociedade, 201 

assim como todos os parlamentares e que talvez, no momento da publicação do vídeo exposto 202 
pelo Presidente, estivesse com sentimento de raiva de algum vereador em virtude de 203 

problemas particulares. Dito isso, solicitou que o Requerimento Verbal n°.006/2024, fosse 204 
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retirado de pauta, já que o Sargento poderia ainda se retratar da ofensa que fez ao Poder 205 

Legislativo. Em resposta ao vereador Gelciney Matos, o vereador Aluísio Corrêa disse que fez 206 
questão de expor o vídeo para que seus pares tivessem a noção da gravidade do assunto. 207 

Falou que está vereador, mas é policial civil há vários anos e sua ficha funcional como servidor 208 
é irretocável e, como Presidente da Casa Legislativa por quatro mandatos, jamais teria 209 

ofendido nenhum cidadão ou cidadã para ter que assistir à tal ofensa do Sargento Aldo Pires. 210 
Por fim, disse que acataria a solicitação do vereador Gelciney Matos; contudo, caso não 211 

houvesse retratação da ofensa, o Requerimento será lido no Expediente da próxima sessão 212 
ordinária da Casa Legislativa. Submetidas à votação, todas as Proposições em pauta e o 213 
Requerimento Verbal n°007/2024 foram aprovadas por unanimidade pelo plenário em única 214 
discussão e votação. No horário destinado às LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS, o vereador Edinho 215 

Silva agradeceu o Governador do Estado e o Ministro das Cidades, Jader Filho, pelo tempo 216 
que esteve filiado ao MDB e informou a Casa Legislativa o seu ingresso em um novo Partido 217 
Político, o PSB, a convite do Excelentíssimo Senhor Secretário de Esporte e Lazer, Cássio 218 

Andrade. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a presente 219 

sessão e convocou a todos para a próxima sessão ordinária, a ser realizada no dia 27.03.2024, 220 
horário regimental. Em firmeza e para constar foi lavrada a presente ata que depois de lida e 221 

achada conforme será aprovada pelo plenário e assinada pelos membros da Mesa.  222 
Abaetetuba, 03 de abril de 2024. 223 
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